



Le 9 septembre 2023

Société de la francophonie manitobaine

Merci de votre engagement pendant cette élection importante, et d'avoir partagé vos priorités avec nous. Tous les Manitobains et Manitobaines font face à des défis qui doivent être affrontés par le prochain gouvernement et nous savons que la communauté francophone ne fait pas exception.

Le NPD du Manitoba reconnaît la position historique de votre communauté au sein de la province ainsi que vos droits comme minorité linguistique. Notre approche en matière de gouvernance serait d'inclure et célébrer cet héritage ainsi que protéger et promouvoir la langue française.

L'Éducation

La communauté francophone a lutté pour le droit d'avoir accès à sa langue et nous voulons renforcer ces droits. Nous allons travailler avec les parents, les collectivités et les organismes comme la SFM pour aider à améliorer l'accès à l'éducation en français.

Le gouvernement conservateur a endommagé l'éducation française au Manitoba quand il a éliminé le poste de sous-ministre adjoint au Bureau de l'éducation française. Nous allons restaurer ce poste et nous nous engageons à développer et mieux financer l'éducation en français à tous les niveaux: les services de garde, la maternelle à la 12^e année, le postsecondaire et l'éducation permanente.

Nous allons augmenter le financement pour les centres de petite enfance pour créer plus d'espaces et recruter plus d'éducatrices et éducateurs. Nous travaillerons avec les éducatrices et éducateurs, les divisions scolaires et les institutions postsecondaires pour former et recruter plus d'enseignantes et enseignants de langue française. Nous accueillerons et formons plus d'étudiantes et étudiants francophones locaux et internationaux en partenariat avec l'Université de Saint-Boniface.

La santé

Il y a présentement une crise en soins de santé qui touche tous les Manitobains et Manitobaines. C'est aussi bien connu que les patients répondent mieux aux traitements quand les soins sont offerts dans leur propre langue. Nous reconnaissons l'importance des services en français pour le bien-être des francophones au Manitoba et nous nous engageons à améliorer les services en français dans notre province.

En affrontant la crise en soins de santé, un gouvernement NPD aurait comme priorité les services bilingues en santé physique et mentale. Par exemple, nous allons assurer que la ligne téléphonique d'Info Santé est disponible. Aussi, nous allons lancer la plus grande stratégie de recrutement et rétention en soins de santé dans toute l'histoire du Manitoba. Pour combler le manque de professionnels francophones et bilingues en soins de santé, nous allons augmenter la capacité de l'Université de Saint-Boniface, former et recruter des candidats pour ses programmes médicaux et recruter des professionnels formés dans des pays francophones.

L'Immigration

Notre population francophone et bilingue donne au Manitoba un avantage compétitif dans l'économie mondiale, mais cet avantage peut facilement disparaître si la province n'appuie pas la communauté francophone. Soutenir cette communauté veut dire augmenter l'immigration des pays francophones. Nous allons mettre en place la cible d'immigration francophone pour la province en consultation avec des organismes comme la SFM. De plus, un gouvernement NPD renforcera les services d'établissement. Les nouveaux-arrivants pourraient s'intégrer plus rapidement avec succès au Manitoba. Leurs compétences, expériences et diplômes seraient reconnus.

Le NPD du Manitoba est fier de notre province accueillante et va augmenter le nombre de familles francophones qui viennent chez nous et travaillera avec les collectivités locales pour appuyer l'établissement réussi.

Les Arts, la culture, le sport & le tourisme

Le secteur touristique contribue énormément à l'économie manitobaine, mais nous n'avons pas atteint son plein potentiel.

Nous appuyons la stratégie touristique de Travel Manitoba, qui met de l'avant les réalités historiques et contemporaines des francophones ainsi que la culture et l'héritage des Métis.

Le NPD du Manitoba appuiera le secteur des arts et de la culture en assurant que le Centre culturel franco-manitobain reçoit un bon financement stable et aider à financer son nouvel Atrium de la francophonie.

Affaires francophones

Le secrétariat des affaires francophones joue un rôle intégral pour la communauté en matière de représentation et de revendication. Le NPD consultera avec la communauté et avec des organismes comme la SFM pour mieux renforcer les règlements actuels ainsi que la Politique sur les services en langue française.

Nous développerons une stratégie chapeautéée par les plus hauts niveaux du gouvernement provincial pour démonter les silos entre les ministères afin de travailler ensemble pour fournir des services pour la communauté francophone d'une façon consistante et dans l'ensemble de l'administration publique.

Les Services municipaux

C'est important que les francophones au Manitoba puissent accéder aux services provinciaux dans leur propre langue, mais aussi aux services municipaux.

Nous travaillerons avec l'Association des municipalités bilingues du Manitoba, la ville de Winnipeg et d'autres intervenants pour offrir de meilleurs services en français au niveau municipal, selon les priorités. Ainsi, nous allons appuyer la modernisation de la Partie 9 de la Charte de la ville de Winnipeg.

La SFM et la communauté francophone sont des piliers essentiels de notre province. Nous allons vous consulter et assurer que vos voix sont entendues.

Merci encore de nous avoir donné la chance de répondre à vos priorités. Ici au NPD du Manitoba, nous avons hâte de travailler avec la communauté francophone et la Société de la francophonie manitobaine pour améliorer le Manitoba, ensemble.

Sincèrement,

Le NPD du Manitoba